

Traduction de l'interview accordé par Mgr Tissier de Mallerais à *The Angelus*, revue officielle du District des États-Unis de la FSSPX.

<http://wdtprs.com/blog/2008/07/angelus-interviews-sspx-excomm-d-bishops-part-ii-tissier-de-mallerais/>

ANGELUS: INTERVIEWS SSPX EXCOMM'D BISHOPS (PART II: TISSIER DE MALLERAI)



Mgr. Bernard Tissier de Mallerais

Q: QUELLES SONT VOS RÉFLEXIONS SUR L'ÉTAT DE L'ÉGLISE APRÈS 20 ANS D'EXERCICE DE VOTRE ÉPISCOPAT ?

Tissier de Mallerais: Jean-Paul II n'a rien fait pour reconstruire la Foi. La **grande apostasie** n'a cessé de croître; la **jeunesse est presque complètement perdue** dans l'impureté et les drogues. **La royauté sociale du Christ est complètement détruite par la liberté religieuse** et les droits de l'homme. **Nous sommes en train de vivre la grande apostasie dont parle St. Paul** dans sa Lettre aux Thessaloniciens : "*venerit dicessio primum*" (II Thess. 2:3).

Q: QU'Y-A-T-IL DE CHANGÉ, POUR AUTANT QUE QUELQUE CHOSE AIT CHANGÉ, DANS LA SOCIÉTÉ ?

Tissier de Mallerais: Quelle sorte de Société ? La Fraternité Saint Pie X ? Si c'est bien de celle-là qu'il s'agit, pour sûr, la Fraternité, grâce à Dieu, a grandi, de 150 à 450 prêtres; le nombre des frères ayant doublé. Peu de nouveaux prieurés; il vaut mieux assurer la vie commune des prêtres ! Mais partout beaucoup de nouvelles missions. Peu de nouveaux pays qui ne seraient pas nécessaires. Nous devons développer ce que nous avons entrepris. Cela suffit.

Q: COMBIEN DE PAYS AVEZ-VOUS VISITÉS DEPUIS VOTRE SACRE ÉPISCOPAL ?

Tissier de Mallerai: A peu près tous les pays où nos prêtres travaillent excepté le Japon et la Corée. Combien cela en fait-il ? Probablement plus de 30 ou 40.

Q: QU'EST-CE QUI VOUS A LE PLUS IMPRESSIONNÉ DE LA PART DES FIDÈLES AU COURS DE VOS NOMBREUSES TOURNÉES DE CONFIRMATIONS ?

Tissier de Mallerai: Bien sûr, **les nombreuses familles qui élèvent de nombreux enfants**. Parfois, plus de dix enfants — merveilleux ! C'est l'effet de la grâce du Saint Sacrifice de la Messe. En outre, à cela s'ajoutent les nombreuses écoles de garçons et de filles, écoles primaires extérieures à nos prieurés en bien des endroits. Ainsi, Église, Prieuré et École sont devenus la norme actuelle.

Q: QUE SERAIENT DEVENUES CES CHOSES SANS LES SACRES SELON VOUS ?

Tissier de Mallerai: Nous serions morts : des vieux prêtres, rien que des vieux prêtres, des vieux frères, de vieilles sœurs, des séminaires vides et morts; et **pas de Fraternité St Pierre où quoique ce soit d'autre**. La **Tradition serait morte**. Les sacres épiscopaux ont donc constitué un **"un acte sauveur."** L'"opération survie" a été un succès complet, grâce à Dieu et grâce à l'acte héroïque de l'Archevêque Mgr. Lefebvre!

Q: LA SITUATION AVEC ROME EST-ELLE PLUS ENCOURAGEANTE VINGT ANS PLUS TARD ?

Tissier de Mallerai: Non, rien n'a changé. Seul le ***motu proprio* du 7 juillet 2007 a constitué un miracle inattendu**, et il a changé radicalement la pratique du Saint Siège envers la Messe traditionnelle. Mais, dans la pratique, le retour à la Tradition reste faible parmi les prêtres. **Seuls des jeunes prêtres, en petit nombre, sont intéressés**. Mais en ce qui concerne **la liberté religieuse**, les droits de l'homme, l'intérêt de Rome pour notre œuvre: rien n'a changé — ***induratio cordium* !** Un durcissement des cœurs, un aveuglement des esprits.

Q: QUE DIRIEZ-VOUS À CEUX QUI, EN 1988, PRÉDISAIENT QUE LA FRATERNITÉ ÉTAIT EN TRAIN DE CRÉER UNE ÉGLISE PARALLÈLE ? L'HISTOIRE N'A-T-ELLE PAS PROUVÉ QU'ILS AVAIENT TORT ?

Tissier de Mallerai: Je réponds : Où est l'Église, mes chers frères ? Reconnaissez l'arbre à ses fruits. Là où sont les fruits, là est l'Église. **Je ne veux pas dire que l'Église soit réduite à la Fraternité, mais que son Cœur est dans la Fraternité**. La vraie Foi, la vraie doctrine, les sacrements non-batards: tout cela se trouve au sein de la Fraternité. Partout ailleurs, c'est **un mélange plein de compromise dus au libéralisme et à la faiblesse d'esprit**. L'Église parallèle, c'est la Nouvelle église de Vatican II: son esprit, sa nouvelle religion ou non-religion.

Q: QU'EST-CE QUI SE DÉGAGE POUR AVOIR ÉTÉ L'ÉVÉNEMENT LE PLUS IMPORTANT DE CES 20 DERNIÈRES ANNÉES ? LA MORT DE L'ARCHEVÊQUE ? L'ÉLECTION DE BENOÎT XVI ? LE MOTU PROPRIO ?

Tissier de Mallerai: La réponse **c'est notre persévérance, notre existence**. La continuation miraculeuse de la Tradition. La consécration des évêques ne fut qu'un moyen pour réaliser cet objectif. Non, la mort de Mgr. Lefebvre, l'élection de Benoît XVI, et ainsi de suite, **n'ont pas constitué des événements significatifs**. En réalité, il n'y a pas eu d'événement particulier au cours de ces vingt dernières années, **à part le miracle de la survivance de la Tradition**.

Q: NOMBRE DES CATHOLIQUES QUI ONT ENTREPRIS DE COMBATTRE IL Y A DES ANNÉES AUX CÔTÉS DE L'ARCHEVÊQUE AURAIENT TENDANCE À PRÉSENT À UNIR LEURS FORCES À UNE ROME APPAREMMENT PLUS CONSERVATRICE EN S'ALLIANT À DES ORGANISATIONS JOUISSANT D'UN "STATUT PLUS RÉGULIER" AU SEIN DE L'ÉGLISE.

Tissier de Mallerai: Oui, **beaucoup de pertes.** En raison d'un **manque de principes, des infidélités au combat de la Fraternité, de la recherche de compromis, d'une aspiration à la paix, d'un désir de la victoire avant le temps fixé par Dieu.** Ces pauvres gens (prêtres, religieux, laïcs) sont **des libéraux et des pragmatiques séduits par les sourires des gens du Vatican, je veux dire des prélats de la Curie romaine.** Des gens qui sont fatigués par le long, long combat de la Foi: "Quarante ans, ça suffit!" Mais ce combat durera trente ans encore. Par conséquent, **ne baissez pas les armes, ne recherchez pas de "réconciliation," mais continuez le combat !**

Q: QUEL EST VOTRE PLUS MÉMORABLE SOUVENIR DE L'ARCHEVÊQUE ?

Tissier de Mallerai: Ce fut lorsque, le 13 Octobre 1969, il nous a ouvert la porte du 106, route de Marly, à Fribourg, en Suisse, tout seul, sans aucun prêtre, en nous recevant, nous autres les neuf séminaristes, dans les deux appartements qu'il avait loués aux Pères Salésiens. Tout seul, à l'âge de 63 ans, en recommençant toutes choses avec nous autres, pauvres jeunes gens ! Cela allait, pour montrer comment il prenait soin de nous, des conférences spirituelles qu'il nous dispensait très simplement, de l'enseignement théologique avec St. Thomas d'Aquin, jusqu'à nous faire bénéficier de son expérience de missionnaire. Un Archevêque, ancien Supérieur Général d'une communauté religieuse de 3.000 membres, ancien Délégué Général, et à présent tout seul avec neuf jeunes gens pour entreprendre quelque chose pour le salut de la prêtrise, quelque chose dont il n'avait même pas idée de l'avenir. Prenez la mesure d'une telle Foi !

Q: QUELLE FUT LA PÉRIODE LA PLUS MÉMORABLE AU COURS DE VOTRE FORMATION AU SÉMINAIRE ?

Tissier de Mallerai: C'est incroyable ! Ce fut mon premier contact avec la Somme de St. Thomas d'Aquin au cours des leçons merveilleuses que nous dispensait le Père dominicain Thomas Mehrle, O.P., qui toutes les semaines venait de Fribourg pour nous enseigner le Christ et Dieu à Ecône. Comme il nous était délicieux d'écouter le Père Mehrle nous commenter la Somme, et nous, à cette époque, étudiant notre Somme en latin, **ce merveilleux latin de St. Thomas.** Que d'heures de délices, chaque jour de 8h15 à 9h00, à ma table de travail dans ma chambre, passées à méditer la Somme et à l'apprendre ! Et à présent, je fais la même chose, exactement la même chose!

Q: DIRIEZ-VOUS QUE LE COMBAT POUR LA MESSE A RADICALEMENT CHANGÉ DEPUIS LES SACRES ?

Tissier de Mallerai: Absolument pas. **Rien n'a changé!** La **persécution contre les jeunes prêtres qui reprennent l'ancienne Messe est restée la même que celle qui poursuivait les bons prêtres, prêtres paroissiaux qui, voici 40 ans, entendaient demeurer fidèles à la Messe de leur ordination.**

A de rares exceptions près, **les évêques sont enrégés contre la messe Traditionnelle. Leur nouvelle religion s'oppose à la vraie Messe, et la vraie Messe détruit leur nouvelle et fausse religion, une religion sans sacrifice, ni expiation, ni satisfaction, ni justice divine, ni pénitence, ni abnégation, ni ascétisme; la religion du soi-disant "amour, amour, amour", ce qui n'est rien d'autre que des mots.**

Q: EN SENS INVERSE, DIRIEZ-VOUS QUE LE COMBAT POUR LA DOCTRINE EST DEVENU PLUS IMPORTANT ?

Tissier de Mallerai: Il s'agit du **même combat**: *ratio cultus, ratio fides*. La Règle de la Foi, c'est la Règle de la liturgie, et la Règle de la liturgie, c'est la Règle de la Foi: *lex orandi, lex credendi ; lex credendi, lex orandi*. **Cette devise est réversible**. La Messe Traditionnelle constitue la plus magnifique expression de la Royauté du Christ, car *regnavit a ligno Deus* – Dieu a régné par le bois de la Croix. C'est le mystère de la Rédemption, qui en tant qu'une réparation parfaite et surabondante pour les péchés de l'humanité, est exprimé dans la Messe Traditionnelle. Tout au contraire de **la Nouvelle Messe par laquelle il est obscurci et défiguré**.

En conséquence, le **combat contre la liberté religieuse ne peut être séparé du combat pour la Messe**. La même chose est également vraie en ce qui concerne le **combat contre l'œcuménisme**, car, si le Christ est Dieu, il est donc à même de racheter tous les péchés et d'offrir pour eux une satisfaction parfaite; en outre, Lui Seul, a le droit **d'imposer l'Évangile aux lois civiles**. Je ne vois donc **aucune séparation entre le combat pour la Messe**, le combat pour l'esprit chrétien de Sacrifice, **et le combat pour la royauté sociale du Christ**. Les **modernistes non plus ne voient aucune différence entre leur Nouvelle Messe, leur refus du mystère de la Rédemption**, comme avec **leur négation de la royauté sociale de Jésus Christ**. Tout se tient.

Q: QUE SIGNIFIE LE FAIT QUE, EN DEHORS DE MGR RIFAN, ROME N'AIT JAMAIS ACCORDÉ AUCUN ÉVÊQUE AUX COMMUNAUTÉS ECCLESIA DEI ? CELA NE JUSTIFIE-T-IL PAS LA DÉCISION DE L'ARCHEVÊQUE ?

Tissier de Mallerai: Oui, bien sûr ! Ces **gens à Rome (à quelques exceptions près) ne veulent pas d'évêques traditionnels** ! Ils n'en veulent toujours pas. **La Rome occupée** ne saurait se permettre de laisser exister des évêques traditionnels dans l'Église. Ce serait la destruction de leur destruction! **Mgr. Rifan a du subir un lavage de cerveau en règle avant d'être "réconcilié."** Il maintient la sainte Messe traditionnelle, **mais il ne combat plus** contre la Nouvelle Messe, contre la liberté religieuse, etc... Il a du cesser de combattre.

Des communautés *Ecclesia Dei* **ont du accepter de ne jamais critiquer le second Concile du Vatican ni la Nouvelle Messe**. Ils ont été bâillonnés, et ils ont accepté de demeurer silencieux. C'était là le prix de leur "réconciliation."

De sorte que l'Archevêque Mgr Lefebvre avait **totalemtent raison**, quand il affirmait que seuls des évêques totalement catholiques et totalement libres, libres de toute influence de la part de la Rome libérale, pourraient travailler pour le bien de l'Église **jusqu'à la conversion du Pape**.

Q: QUE PRÉVOYEZ-VOUS DEVOIR ÊTRE LES PLUS GRANDS DÉFIS AUXQUELS LA FRATERNITÉ ET LES FIDÈLES DEVRONT FAIRE FACE AU COURS DES TOUTE PROCHAINES ANNÉES ?

Tissier de Mallerai: Avant tout, notre persistance à refuser les **erreur du Second Concile du Vatican**.

Deuxièmement, notre résolution à **refuser toute "réconciliation" avec la Rome occupée** [!].

Troisièmement, notre croissance en matière d'écoles, académies et collèges en sorte de promouvoir l'éducation catholique et l'aide aux familles.

Quatrièmement, **résister à toute persécution de la part des autorités civiles** et proclamer que la Chrétienté est la seule source de civilisation.

Q: SELON L'ÉTAT DES CHOSSES EN 2008, COMMENT, SELON VOUS, L'ARCHEVÊQUE QUALIFIERAIT-IL LA CRISE AUJOURD'HUI ?

Tissier de Mallerai: Il dénoncerait non seulement le libéralisme — c'était déjà le cas avec Paul VI — mais le **modernisme, ce qui est le cas de Benoît XVI** : un véritable moderniste avec toute la théorie moderniste mise à jour ! Cela est si grave que je ne puis exprimer **mon horreur. J'en reste sans voix**. Mais l'Archevêque Mgr. Lefebvre hurlerait : "Vous êtes des hérétiques, vous pervertissez la Foi !"

Q: QUEL CONSEIL DONNERIEZ-VOUS AUX PARENTS QUI ÉLÈVENT DES ENFANTS CATHOLIQUES DANS LE MONDE D'AUJOURD'HUI ?

Tissier de Mallerai: Non seulement d'avoir des enfants et beaucoup d'enfants, mais de les élever, de les éduquer ! Ne vous contentez pas simplement de les nourrir, ne vous contentez pas de simplement pourvoir à leur nourriture !

Et envoyez les dans de véritables écoles catholiques où ils ne seront pas seulement protégés contre la corruption du monde, mais où ils seront aussi formés comme des Chrétiens.

Q: QUELS CONSEILS DONNERIEZ-VOUS AUX JEUNES GENS ET AUX JEUNES FILLES QUI ENVISAGENT LA VIE RELIGIEUSE ?

Tissier de Mallerai: Ne vous contentez pas de l'"envisager", ni même de l'"essayer", mais engagez vous dans cette voie avec résolution et persévérez ! O Dieu, pauvres volontés !

Q: QUELS SONT LES LIVRES QUI, SELON VOUS, SONT LES PLUS ESSENTIELS POUR LES FIDÈLES DE NOS JOURS ?

Tissier de Mallerai: Pour tous, leur missel (livre de Messe) et leur catéchisme. Pour des jeunes gens des livres sur la Royauté sociale du Christ. Pour les **jeunes femmes, des livres de cuisine, de couture, et sur la manière d'aménager son intérieur**.

Q: QUE PRÉVOYEZ-VOUS POUR LES 20 ANS À VENIR ?

En Europe, **des Républiques Islamiques** en France, en Grande-Bretagne, en Allemagne, en Belgique et aux Pays-Bas.

Aux États-Unis d'Amérique, banqueroute et guerre sociale.

A Rome, l'apostasie organisée avec la religion juive.

En nous, l'héroïsme, l'héroïsme chrétien.

Dans la Fraternité, **le sacre de nouveaux évêques**, si cela apparaît nécessaire. Je vieillis.

A Rome, un nouveau Pape? En réalité, **si c'est pour qu'il devienne pire encore**, ce n'est pas nécessaire. Si c'est pour qu'il devienne **Petrus Romanus**, oui, bien sûr. C'est là mon espoir.

Né à Sallanches (haute Savoie) en 1945, Mgr. Tissier de Mallerai, c'est après plusieurs années d'études universitaires qui lui ont valu une Maîtrise, qu'il est entré en Octobre 1969 au Séminaire de la fraternité Saint Pie X alors situé à Fribourg, en Suisse.

Ordonné prêtre à Ecône le 29 Juin 1975, il fut aussitôt nommé professeur au Séminaire de la Fraternité St. Pius X. Il en devint le Recteur en 1979, et remplit cette fonction jusqu'en 1983. Après avoir occupé la charge de chapelain du noviciat des Sœurs de St. Pie X à St. Michel-en-Brenne, en France, c'est en 1984 qu'il devint le Secrétaire Général de la Fraternité. Il fut sacré évêque en 1988 et il réside à présent au Séminaire St. Pie X à Ecône, en Suisse. Mgr. Tissier de Mallerai s'est fait une spécialité dans l'analyse critique de la Déclaration sur la Liberté Religieuse du Second Concile du Vatican.
